

→ Schülerbuch S. 62/63 Wähle aus

Zwischen Tradition und Fortschritt

Lösung der Aufgaben

- 1 Das Gebiet der Massai liegt in den Staaten Kenia und Tansania östlich des Victoriasees nahe dem nördlich liegenden Äquator.
- 2 Die Massai sind traditionell Hirten und Krieger. Sie leben in fensterlosen Hütten eines Kraals (Dorf), die aus Holzgerüsten errichtet wurden und deren Wände mit Lehm und getrocknetem Kuhdung verstärkt sind. Die Hütten des Dorfes bilden einen Kreis um einen Platz, auf dem die Herden der Massai (Rinder, Schafe und Ziegen) übernachten. Das Dorf wird mit einem Dornenzaun vor wilden Tieren geschützt.
Je mehr Rinder ein Massai besitzt, desto größer ist sein Ansehen. Während die Männer die Herden führen, versorgen die Frauen den Haushalt. Dazu gehört auch der Bau der Hütten. Springende Tänze der Männer und das Töten eines Löwen sollen Stärke beweisen.
- 3 Je nachdem, wo sich diese Massai aufhalten, leben sie unterschiedlich. In der Stadt unterscheiden sie sich kaum von uns. Sie tragen Jeans und T-Shirts, besitzen Smartphones und Autos und treiben Sport, surfen im Internet, studieren oder haben einen modernen Arbeitsplatz. Kommen sie aber in ihr Dorf nach Hause, ziehen sie Jeans und T-Shirts aus und ihre traditionelle rote Kleidung an. Dort hüten sie Tiere und unterziehen sich den traditionellen Bräuchen. Somit leben die jungen Massai oft in zwei Welten, der traditionellen und der „modernen“.

- 4 Die Massai-Cricket-Warriors nutzen neben Facebook, YouTube und Twitter verschiedene Plattformen im Internet. Sie setzen sich aktiv für Frauenrechte und Gleichberechtigung der Geschlechter ein. Zudem werben sie für eine gesunde Lebensweise, gegen die Ausbreitung und Zunahme von HIV/AIDS, gegen Tierwilderei, für Naturschutz und für Schulbildung, ohne dabei ihre eigenen Traditionen zu verleugnen.